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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин встретился с епископом Норильским и Туруханским 
Агафангелом 

Сегодня глава муниципального района Евгений Вершинин встретился с архиереем 
Русской православной церкви, епископом Норильским и Туруханским Агафангелом и 
настоятелем Дудинского Свято-Введенского храма протоиереем Георгием, они обсудили 
результаты прошедшего года и планы на текущий. 

«2020 год был хоть и непростым, но подъемным для района. Все планы, которые были 
намечены – мы исполнили. В этом году мы также запланировали ряд мероприятий, 
направленных на развитие нашей территории. В намеченных планах строительство жилых 
домов и школ в поселках», - отметил Евгений Владимирович. 

Важным вопросом в беседе стала тема духовного развития Таймыра. Участники встречи 
рассмотрели возможность строительства в поселках района храмов при финансовой 
поддержке недропользователей Таймыра. Для этого в ближайшее время будет подготовлен 
соответствующий план, где будут отражены основные этапы реставрации старых и 
строительства новых объектов. 

Кроме того, собравшиеся рассмотрели тему Крещенских купаний. Предварительно было 
принято решение об отмене традиционного омовения верующих в связи с 
эпидемиологической обстановкой. Окончательное решение будет принято завтра членами 
комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Очисткой УДС и объектов благоустройства Дудинки займется один подрядчик 

В декабре истекли сроки действия контрактов на содержание улично-дорожной сети и 
на выполнение работ по содержанию тротуаров, дорожек, лестниц с ручной очисткой, 
территорий общего пользования, благоустройству. В результате проведения электронных 
аукционов, объявленных Администрацией Дудинки, данные муниципальные контракты были 
заключены с индивидуальным предпринимателем Анатолием Малачинским. 

В соответствии с контрактом на содержание улично-дорожной сети подрядчик обязан в 
течение двух лет обеспечивать требуемый уровень содержания городских дорог, 
позволяющий транспортным средствам круглосуточно безопасно и бесперебойно двигаться 
по участкам УДС, закрепленными за подрядчиком. Площадь обслуживаемой ИП Малачинским 
территории составляет более 250 тысяч квадратных метров. 

Выполнять работы по очистке территорий общего пользования, дорожек, переходов и 
лестниц, содержать и производить необходимый мелкий ремонт данных объектов ИП А.К. 
Малачинский будет до 31.12.2021 г. Площадь пространств, закрепленных за подрядчиком, 
составляет порядка 59 тысяч квадратных метров территорий общего пользования, более двух 
тысяч квадратных метров тротуаров и дорожек, более тысячи квадратных метров лестниц и 
два пешеходных моста. Кроме этого, в летний период контрактом предусмотрено выполнение 
работ по содержанию и мелкому ремонту детских площадок и объектов благоустройства 
Дудинки. 
 
Турнир памяти Виктора Крауса пройдет без зрителей 

14 января заместитель главы города Дудинки — председатель комитета культуры, 
молодежной политики с порта Татьяна Жиганова провела совещание по вопросу подготовки и 
проведения в 2021 году открытого краевого турнира по боксу памяти Мастера спорта СССР 
Виктора Карловича Крауса. 

В связи с действующими территории Красноярского края ограничениями, введенными в 
целях недопущения распространения коронавирусной инфекции, принято решение о 
проведении турнира в 2021 году в закрытом режиме — без присутствия зрителей, в строгом 
соответствии с Регламентом по организации и проведению официальных физкультурных и 
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спортивных мероприятий на территории Российской Федерации в условиях 
сохранения рисков распространения COVID-19 от 31.07.2020 (с внесенными изменениями от 
13.11.2020). 

Турнир памяти Виктора Крауса проводится в Дудинке ежегодно с целью популяризации, 
пропаганды и развития бокса, а также увековечивает память Виктора Крауса — первого 
Мастера спорта по боксу на Таймыре, позволяет участникам повысить спортивное 
мастерство, получить соревновательный опыт, создает условия для повышения 
спортсменами спортивных разрядов. 

Главным судьей XXVII традиционного турнира памяти Мастера спорта СССР по боксу 
Виктора Карловича Крауса выступит председатель коллегии судей Красноярского края по 
боксу, судья международной-всероссийской категории Игорь Высотин. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Первый замгубернатора края Сергей Пономаренко прибыл в Норильск 

Как стало известно «Таймырскому телеграфу», сегодня первый заместитель губернатора 
Красноярского края – руководитель администрации губернатора региона Сергей Пономаренко 
прибыл в Норильск для проведения встречи с Норильским советом депутатов. 

«Таймырскому телеграфу» после встречи удалось пообщаться с депутатом Дмитрием 
Дубровым, руководителем фракции партии «Справедливая Россия» в Норильском городском 
Совете депутатов. 

Дмитрий Дубров пояснил, что на встрече обсуждался ряд важных для Норильска 
вопросов, связанных с деятельностью краевых медицинских учреждений, регионального 
оператора по вывозу ТКО, социальной политики и прочие. Конечно же, основной вопрос – 
выборы главы города Норильска. 

Напомним, конкурс на должность главы города назначен на 22 января. Городской совет 
депутатов Норильска должен избрать мэра путем голосования не позднее 26 января. 

В ходе встречи депутаты обратились к Сергею Пономаренко с инициативой к 
региональным членам конкурсной комиссии допустить всех кандидатов на пост главы 
Норильска к голосованию на сессии Норильского городского совета депутатов 26 января. 

Дмитрий Дубров рассказал, что процедура допуска к конкурсу кандидатов в положении 
явно не определена: «В настоящее время выдвинулось 12 кандидатов, выборы предполагают 
двухэтапную процедуру голосования. Практически половина кандидатов не знакомы 
депутатам, мы их не видели в глаза, и, чтобы принять важное, взвешенное решение, 
депутатам лучше познакомиться с каждым кандидатом и его программой. Депутатский корпус 
– за демократическую процедуру выборов. Поэтому была озвучена просьба содействовать в 
допуске на голосование на сессии всех 12 кандидатов». 
Сергей Пономаренко не стал гарантировать действия членов конкурсной комиссии от края. 

Кроме того, Дубров отметил: «Прежде всего депутаты будут ориентироваться на мнение 
жителей Норильска, перед которыми мы несем ответственность. Уже запланирован целый 
ряд встреч с избирателями до сессии 26 января, и исходя из их наказа мы будем принимать 
решение». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Ростехнадзор оштрафовал НТЭК на 1 млн рублей за аварию в Норильске 

Енисейское управление Ростехнадзора назначило АО «НТЭК» (дочерняя структура 
«Норникеля») максимально возможный штраф в 1 млн рублей по итогам расследования 
аварии на ТЭЦ-3, сообщает пресс-служба ведомства. 

Регулятор отметил, что нарушения компанией промышленной безопасности являются 
грубыми. Они повлекли существенный вред состоянию и качеству окружающей среды. 
Наличия смягчающих обстоятельств, которые предусмотрены ст. 4.2 и 4.3 КоАП РФ, не 
установлено. 
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«На основании ч. 3 ст. 9.1 КоАП РФ Енисейским управлением Ростехнадзора в 
отношении АО “НТЭК” вынесено постановление о привлечении к административной 
ответственности и назначении максимального штрафа в 1 млн рублей», – следует из 
сообщения. 

29 мая 2020 года в Норильске произошёл разлив нефти на ТЭЦ-3, принадлежащей 
«дочке» «Норильского никеля». Около 20 тысяч тонн нефтепродуктов попало в грунт и 
водные объекты. По факту ЧП было возбуждено уголовное дело. 

По данным Ростехнадзора, причиной разлива топлива в Норильске стали нарушения при 
строительстве и эксплуатации аварийного резервуара. Сам «Норильский никель» оценивает 
ущерб от разлива топлива в 21,4 млрд рублей. Росприроднадзор потребовал через суд 
заплатить штраф в размере 147,7 млрд рублей из-за нарушений со стороны компании. 

octagon.media 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Жители края старше 65 лет, находящиеся на самоизоляции, смогут продлить 
больничный до 28 января 2021 года 

Губернатор Красноярского края Александр Усс внес изменения в указ о мерах, 
направленных на предотвращение распространения коронавирусной инфекции. Согласно 
новой редакции документа жители края старше 65 лет, находящиеся на самоизоляции, смогут 
продлить больничный до 28 января 2021 года. 

Напомним, что работающие пенсионеры могут уйти на оплачиваемый больничный с 
оформлением листка нетрудоспособности либо перейти на удаленный режим работы. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае резко выросло количество банкротов. Это связано с пандемией и 
последующим локдауном. 

Сотрудники федерального агентства «Юридического бюро № 1» привели статистику по 
количеству граждан, которые объявили себя банкротами в прошлом году. Исследование 
проводилось по большинству российских регионов. Так, по Сибирскому федеральному округу 
Красноярский край занял 4 место по числу объявленных банкротов, таких было начитано 1 
300 человек, вместе с тем наш регион находится на первом месте по приросту. Так, 
количество банкротов выросло на 70% по сравнению с 2019 годом. 

По словам генерального директора юридической компании, в прошлом году значительно 
изменился среднестатистический облик банкротов. Ранее таковыми себя объявляли 
сотрудники финансовой сферы, то в 2020 году банкротились граждане и юрлица, которые 
работали в сферах, пострадавших от пандемии — туризм, общепит, индивидуальные 
предприниматели, гостиничный бизнес, услуги салонов красоты. 

Напомним, в прошлом году Sibnovosti.ru брали интервью у юриста компании «Баланс» о 
процессе банкротства и его последствиях. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярцы недовольны вывозом мусора в новогодние каникулы. В минэкологии 
обсудили итоги работы регоператоров в праздничные дни. 

Жители края жаловались на несвоевременный вывоз мусора в новогодние каникулы. Об 
этом заявил министр экологии и природопользования Павел Борзых на совещании с 
регоператорами по обращению с твердыми коммунальными отходами. 

Итоги работы в январские каникулы стали основной темой совещания. Регоператоры 
рассказали, что объем мусора в эти дни значительно увеличился и им пришлось выводить на 
линию дополнительную спецтехнику. Правда, не все жители это заметили. Более того, о 
проблеме сообщали в том числе и в минэкологии. 

Об этом говорил и Павел Борзых. Когда на территории региона установились низкие 
температуры, в министерство стали поступать жалобы от жителей края на несвоевременный 
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вывоз отходов. И министр дал поручение регоператорам усилить работу и обеспечить 
вывоз мусора по графику. 

Больше всего сообщений о скоплении мусора в контейнерах, было от жителей, 
проживающих в Канско-Абанской технологической зоне. Министр намерен посетить этот 
район уже на следующей неделе. 

«В целом все поставленные задачи выполнены. Но в некоторых территориях 
наблюдались сбои в работе. Необходимо учесть этот опыт, провести работу над ошибками и 
впредь не допускать их», — сказал министр.  

Напомним, сообщать о нарушениях можно на телефон круглосуточной горячей линии 
министерства — 8−800−20−11−116. 

АиФ Красноярск 
 

На создание лесопожарного центра в Красноярском крае федерация выделила 5 млрд 
рублей 

В этом году в Красноярском крае начнет работу межрегиональный лесопожарный центр 
«Север» для тушения возгораний на труднодоступных и удаленных территориях. На его 
создание из федерального бюджета выделено 5 млрд рублей. Об этом сообщила 
заместитель председателя правительства РФ Виктория Абрамченко, которая утвердила 
дорожную карту по совершенствованию системы охраны лесов от пожаров. 

Базироваться новый центр будет в аэропорту Черемшанка. Это позволит оперативно 
перенаправлять воздушные суда и доставлять специалистов парашютно-десантной службы к 
очагам возгораний в регионах Сибири и Дальнего Востока. 

Центр оснастят современной специализированной авиационной техникой, в том числе 
шестью вертолетами Ми-8МТВ, оборудованием и средствами пожаротушения. Специалисты 
также будут использовать для ликвидации возгораний в лесах взрывчатые материалы. Все 
это позволит значительно увеличить авиационное патрулирование гослесфонда и 
оперативно тушить пожары на отдаленных территориях. 

Напомним, инициатором создания межрегионального учреждения для тушения лесных 
пожаров в труднодоступных территориях выступил губернатор Красноярского края Александр 
Усс. Президент Владимир Путин это предложение поддержал. 

newslab 
 
«На 30 % больше тяжких и особо тяжких»: в главном управлении МВД Красноярского 
края подвели итоги 2020 года 

Руководство главного управления МВД Красноярского края подвело итоги работы 
полиции в 2020 году — стало намного больше мошенничеств, но меньше разбойных 
нападений, вымогательств, поджогов и угонов. 

В главном управлении МВД по Красноярскому краю прошла пресс-конференция по 
итогам работы полиции. Начальник ГУ МВД Александр Речицкий и его заместители Юрий 
Завьялов, Руслан Северин и Сергей Космачев рассказали, сколько преступлений произошло 
в регионе в 2020 году. 

За 2020 год зарегистрировано более 48 тысяч преступлений — при этом каждое 
четвертое инициативно выявлено сотрудниками полиции. Отмечается рост тяжких и особо 
тяжких преступлений — их стало больше почти на 30 %, за год их совершено более 13,5 
тысяч. В значительной степени это обусловлено регистрацией преступлений в сфере IT-
технологий, связанных с кражей денег с банковских счетов — их доля увеличилась с 16,8 до 
25,5 %. 

С другой стороны, стало меньше следующих преступлений: 
Умышленные причинения тяжкого вреда здоровью — совершено 725, на 5,1 % меньше в 

сравнении с 2019 годом; 
Разбойные нападения — совершено 120, на 25 % меньше; 
Грабежи — совершено 773, на 10,3 % меньше; 
Вымогательства — совершено 109, на 3,5 % меньше; 
Поджоги — совершено 202, на 18,5 % меньше; 
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Хищения и угоны автотранспорта — совершено 239 и 649, на 9,1 % и 4,6 % 
соответственно; 

Кроме того, стало на 0,1 % меньше преступлений, которые совершали ранее судимые 
граждане — всего 17 372. На 3,1 % уменьшилось количество преступлений в состоянии 
алкогольного опьянения — в 2020 году зарегистрировано 8 649 случаев. На 9,8 % меньше 
преступлений совершали несовершеннолетние — таковых зарегистрировано. На 11, 2 % 
снизилось количество преступлений на улицах и в общественных местах, в том числе на 7 % 
— относящихся к категории тяжких и особо тяжких. 

Проблемными остаются мошенничества, в том числе в сфере информационных 
технологий — в 2020 году их стало больше на 57,2 %. Особо актуальными остаются хищения 
мошенниками денег с банковских карт. Данные преступления носят межрегиональный 
характер, их раскрытие требует высокой квалификации полицейских, привлечения 
специальных техсредств. В подразделениях ГУ МВД созданы специализированные 
отделения для раскрытия этой категории преступлений. В 2020 году сотрудники угрозыска и 
следователи 58 раз выезжали в служебные командировки в различные регионы России. 
Задержано 49 лиц, подозреваемых в совершении 223 преступлений с использованием IT-
технологий. 

В целом, уровень преступности в Красноярском крае в расчете на 10 тысяч населения в 
прошлом году составил 167,5 преступлений. Это ниже, чем в среднем по Сибирскому 
федеральному округу (175,4), но выше, чем по России (139,3). 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: нельзя предугадать, как будет развиваться ситуация с новыми штаммами 
коронавируса 

Президент России Владимир Путин поручил главе Удмуртии Александру Бречалову 
поддерживать постоянный контакт с коллегами из соседних регионов, чтобы в зависимости от 
ситуации распределять места в больницах для лечения пациентов с коронавирусом. 

"С коллегами из соседних регионов прошу вас быть в контакте, потому что как будет 
развиваться ситуация в ближайшее время с этими новыми штаммами и так далее, мы пока на 
100% предугадать, предусмотреть не можем", - сказал Путин на встрече с главой Удмуртии в 
четверг. 

По словам главы государства, "нужно коечным фондом в рамках региона очень 
грамотно, тонко управлять и своевременно принимать решения так, чтобы не было 
перегрузки в одном месте и недозагрузки в другом". 

"Понятно, что эти койки должны быть ближе к местам жительства людей, но у вас в 
регионе, в Поволжье, все рядышком, поэтому просто с коллегами нужно быть в постоянном 
контакте", - пояснил президент. Он поручил главе Удмуртии "обязательно это сделать". 

ТАСС 
 

Переломный момент: кризис в экономике отступает 
Кризис в экономике и социальной сфере, возникший в связи с эпидемией коронавируса, 

начнет отступать, прогнозирует премьер РФ Михаил Мишустин. 
Михаил Мишустин в видеобращении к участникам Гайдаровского форума, который 

открылся в четверг заявил, что возникший из-за пандемии коронавируса кризис в социальной 
сфере и экономике будет отступать и ситуация постепенно начнет улучшаться. 

По словам премьера РФ, в настоящее время многие страны сейчас задаются вопросом о 
том, каким будет мир после победы над вирусом COVID-19. Михаил Мишустин заметил, что 
решение этого вопроса будет определяться сутью долгосрочных экономических стратегий и 
социальными программами. 

Также премьер-министр России заметил, что благодаря начавшейся масштабной 
вакцинации должны снизиться опасения, сдерживающие торговлю и экономическое развитие. 
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Мишустин напомнил, что РФ первая не только разработала вакцину против 
коронавируса, но стала первой ее активно применять, что позволяет надеяться на то, что 
восстановительный период в стране пройдет намного быстрее. 

Премьер-министр РФ заметил, что правительством страны были предприняты 
необходимые меры поддержки населения и экономики и в 2021 году особое внимание 
правительство будет уделять решению социальных задач, а также поддержке людей старших 
поколений и семей с детьми. 

Глава кабмина добавил, в этом году продолжат действие часть мер поддержки 
населения и экономики, которые были приняты в прошлом году в рамках выполнения 
общенационального плана, целью которого является скорейшее возвращение экономики на 
траекторию устойчивого роста. 

Вести 
 

Сотни тысяч рабочих мест: Мишустин запускает новый инвестиционный цикл 
Правительство России запустит новый инвестиционный цикл для увеличения числа 

рабочих мест с достойной заработной платой, сообщил глава правительства РФ Михаил 
Мишустин в обращении к участникам Гайдаровского форума. 

"Для того чтобы увеличить количество рабочих мест с достойной заработной платой, мы 
планируем запустить новый инвестиционный цикл". 

Инвестиции увеличат рост экономики и занятость, зарплаты, вырастут пенсии и 
социальные пособия. 

Для этого правительство распространит процедуру заключения инвестиционных 
соглашений с господддержкой. В 2020 году в России заключено 25 таких соглашений на 
сумму 1 триллион рублей инвестиций в химическую промышленность, транспорт, энергетику, 
здравоохранение. В итоге будет создано более 20 тысяч рабочих мест. 

"В перспективе мы планируем расширить использование этого механизма, перейти к 
заключению соглашений в электронном виде с использованием государственной 
информационной системы, расширить доступ бизнеса к этому инструменту", – отметил 
Мишустин. Бизнесу предоставят "удобные налоговые режимы" и снизят административную 
нагрузку, помогут создавать инфраструктуру для производств. 

Президент РФ поручил запустить новый инвестиционный цикл, который обеспечит рост 
ВВП России выше среднемирового уровня. Основная задача — запустить новый 
инвестиционный цикл, рост инвестиций должен составить не ниже 5%, а лучше 5-7% в год, 
подчеркнул Путин и добавил, что рассчитывает на совместную работу правительства и Банка 
России. Даже 1% роста инвестиций — это и новые рабочие места, и обновленные рабочие 
места, и дополнительный спрос на квалифицированные и профессиональные кадры с 
достойной зарплатой, заявил Путин. 

Вести 
 

ФНС насчитала 13 трлн рублей на заграничных счетах россиян 
На счетах, которые открыты российскими гражданами и компаниями в иностранных 

банках, лежит более 13 трлн рублей., что по нынешнему курсу составляет около 177 млрд 
долларов. Об этом, как передает "Интерфакс", заявил, выступая на Гайдаровском форуме 
заместитель руководителя Федеральной налоговой службы (ФНС) Дмитрий Вольвач. 

"На сегодня мы видим, россияне располагают в целом по миру [...] 700 тысячами 
финансовых счетов. Это 400 тысяч налоговых резидентов - юрлиц и физлиц, остатки по этим 
счетам в рублевом эквиваленте превышают 13 трлн рублей. Серьезные активы", - сказал 
Вольвач. 

Как отметил замглавы ФНС, что в эту сумму включены средства из банков в тех странах, 
информацию откуда его ведомство получает в рамках автоматического обмена данными с 
аналогичными структурами из других государств. 

Такие данные российская налоговая служба получает в рамках автоматического обмена 
информацией с другими странами. 
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Россия в мае 2016 года подписала международное соглашение об 
автоматическом обмене налоговой информацией, а в январе 2017 года - об автоматическом 
обмене страновыми отчетами о международных группах компаний, в 2018 году состоялись 
первые обмены информацией в автоматическом режиме. 

/www.newsru.com/ 
 

Уровень киберпреступности в России за семь лет вырос в 20 раз. В СК отметили, что 
действия киберпреступников становятся все более агрессивными 

Уровень киберпреступности в России за последние семь лет вырос в 20 раз и 
продолжает увеличиваться. Об этом сообщил руководитель отдела по расследованию 
киберпреступлений и преступлений в сфере высоких технологий СК РФ Константин Комарда 
в интервью ТАСС, полный текст которого будет опубликован на сайте 15 января. 

"В целом, с 2013 года уровень преступности в сфере информационных технологий 
возрос более чем в 20 раз и продолжает увеличиваться. Сегодня каждое седьмое 
преступление в России совершается с помощью информационных технологий или в 
киберпространстве", - сказал Комарда. 

По его словам, действия киберпреступников становятся все более агрессивными. Они 
тщательно скрывают свои следы и сохраняют анонимность, что максимально осложняет сбор 
доказательств. "Практически всегда при совершении киберпреступлений применяются 
методы цифровой конспирации: шифрование данных, в том числе с использованием 
специализированных программ для маскировки IP-адресов, выход в сеть через публичные 
точки доступа, использование учетных записей и идентифицирующих данных, 
принадлежащих иным лицам, не осведомленным о таком использовании, и так далее", - 
пояснил Комарда. 

Он отметил, что для противостояния такому новому виду угроз мало традиционного 
подхода к расследованию, необходимо понимание сотрудниками правоохранительных 
органов специфики функционирования киберсферы, ее трансграничного характера, умение 
работать в информационной среде, коммуницировать с представителями IT-компаний и 
другими специалистами, знать, как и где искать доказательства, как их фиксировать. "И, в 
конце концов, грамотно построить диалог с участниками уголовного процесса, допросить 
свидетелей, подозреваемых и обвиняемых в совершении таких преступлений", - заключил 
глава отдела. 

ТАСС 
 

"Ъ": в России стоимость поездок на такси за полгода выросла в среднем на 56%. При 
анализе использовались показатели Москвы, Петербурга, Самары, Уфы, Воронежа и 
Ярославля 

Цены на поездки в такси в России в декабре 2020 года выросли на 50-70% по сравнению 
с маем-июнем прошлого года. Об этом в пятницу сообщает газета "Коммерсантъ" со ссылкой 
на отчет Bank of America о российском интернет-секторе. 

Отмечается, что "Яндекс.Такси" поднял цены в Москве и регионах в среднем на 56%, а 
"Ситимобил" - на 68%. При анализе использовались показатели Москвы, Петербурга, 
Самары, Уфы, Воронежа и Ярославля. 

Данные департамента транспорта Москвы, на которые также ссылается издание, тоже 
свидетельствуют о росте цен на поездки. Так, по информации департамента, в первом 
квартале 2020 года средний чек поездки в столице составлял 417 рублей, во втором - 430 
рублей, а в третьем - 457 рублей. 

Согласно прогнозам аналитиков Bank of America, в наступившем году количество поездок 
на такси в стране вырастет на 37%. У "Яндекс.Такси" рост составит 49,8% (1,8 млрд поездок), 
у "Ситимобила" - 70,8% (327 млн). 

ТАСС 
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Число желающих привиться от COVID в России вернулось к летнему уровню. 
Большинство россиян по-прежнему говорят о недоверии к российской вакцине и нехватке 
информации о результатах испытаний 

За последние недели в России выросло число тех, кто готов сделать прививку от COVID-
19 в ближайшее время. Но процент желающих вакцинироваться по-прежнему далек от 
весенних показателей, свидетельствуют результаты опроса портала Superjob (есть у РБК). 

В начале декабря, перед стартом вакцинации, об однозначной готовности сделать 
прививку говорили 9% россиян, в конце декабря — 13%. А к 13–14 января этот показатель 
вырос до 16%. Увеличилось и число граждан, заявивших, что они «скорее готовы» пройти 
вакцинацию (с 19–21 до 24%). 

Незначительно (с 42 до 40%) снизилось число категорических противников вакцинации. 
Как отмечает Superjob, не желающие прививаться от COVID-19 говорят о недоверии к 
вакцине, нехватке информации о результатах испытаний, противопоказаниях и побочных 
эффектах. Часть опрошенных ждут, когда в гражданский оборот поступят другие вакцины — 
как от отечественных, так и от иностранных производителей. Не хотят прививаться граждане 
с тяжелыми хроническими заболеваниями. Переболевшие коронавирусом не понимают, на 
какой период хватит их иммунитета и насколько им целесообразно вакцинироваться. 

Несмотря на рост показателей, число людей, лояльно относящихся к вакцинации, к 
середине января приблизилось лишь к августовским показателям, когда о готовности сделать 
прививку говорили 41% опрошенных. Для сравнения: весной (когда эпидемия только 
набирала обороты и власти регионов вводили первые запреты) привиться были готовы 64% 
респондентов. Минимума (30%) этот показатель достиг в начале декабря. 

 РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Цифровизация – это атомная бомба XXI века 
Amazon отключила компанию Parler от своих серверов после истечения 24-часового 

ультиматума. Консервативная социальная сеть в мгновение ока стала недоступна 
пользователям. Словно кто-то дернул рубильник. 

Ранее приложение, ставшее популярным у сторонников Трампа после блокировки 
американского президента в Twitter, удалили из App Store и Google Play. Там тоже кто-то 
просто дернул рубильник. Это немного напоминает недавний блэкаут в Пакистане, когда из-за 
аварии оказалась полностью обесточена 200-миллионная страна. Но тут авария рукотворная. 

Если в случае с массовым удалением Twitter-аккаунтов сторонников Трампа логику 
администраторов соцсети можно было хотя бы как-то прилично объяснить (правила сети и 
все такое), то в случае с Parler речь шла о чисто тоталитарном механизме, который теперь 
проецируется не только на общественное мнение и медиа, но и на экономическую систему 
Соединенных Штатов. 

Нельзя сказать, что это что-то новое. Экономические санкции, которые США объявляли и 
объявляют множеству стран, очень часто (вернее – как правило) политически мотивированы. 
Но они всегда обосновываются «национальными интересами США», и потому их полная 
поддержка, хотя бы внутри Америки, никем не подвергается сомнению. 

В истории с блокировкой Parler в жертву идеологии приносится «святая святых» – 
американская свобода предпринимательства. Одна из главных ценностей, на которых 
построено само американское общество и американский национальный характер. Особое 
неприятие у американских антикоммунистов всегда вызывало именно государственное 
подавление частной инициативы в Советском Союзе. Для них это было даже хуже, чем 
пресловутый ГУЛАГ. 

Российские реформаторы с конца 80-х всегда налегали на то, что экономика должна 
быть вне идеологии, и в пример бывшим советским людям приводили благословенную 
Америку, где бизнес вне политики, а политика всегда для бизнеса. Но Америка нынче 
пересматривает ценности. «Правильная» идеология оказалась важнее многих ценностей, 
которые объявлены неактуальными и устаревшими. А экономическая жизнь, как и устройство 
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общества, должны теперь строиться в строгом соответствии с партийными решениями. Для 
нас это тоже не очень хорошие новости. 

Российские элиты привыкли быть аполитичными. Офшорная экономика была построена 
на аксиоме, что Запад равнодушен к любой идеологии. Пляски вокруг прав человека, выборов 
и свободы прессы носят ритуальный характер и серьезных людей по большому счету не 
интересуют, если только речь не идет о чем-нибудь совершенно людоедском. Запад сегодня 
очень убедительно доказывает, что это не так. Западное общество оказалось глубоко 
идеологизированным. Причем настолько, что готово со своими идейными врагами вести 
войну на уничтожение, не считаясь ни с какими издержками. 

Россия 30 лет спокойно следовала в общем фарватере западного мира, особо не 
уклоняясь от главного курса. Участвовала в глобальном разделении труда, следила за 
модными технологическими трендами, стараясь не отстать от лидеров. Запад был не то 
чтобы лоялен к России, но вполне равнодушен, стараясь слишком сильно не увязать в 
тонкостях постсоветского устройства 1/6 части суши. Трещины по этой модели отношений 
пошли в 2014-м. 

Хотя и тогда они не были катастрофическими. Несмотря на санкции, разлома не 
произошло. Никто не требовал от России «окончательно определиться» и выбрать сторону 
либо Добра, либо Зла. Строительство новых газопроводов, сетей мобильной связи или 
морских портов не предполагало изменения мировоззрения, национального 
законодательства и образа жизни. Новый оцифрованный мир, как оказалось, этого требует. 

Постгуманизм на глазах становится официальной идеологией Запада. С цензурой, с 
юридическим и силовым подавлением несогласных, с отключением их от критически важных 
систем социальной инфраструктуры, включая доступ к коммуникациям, финансовой системе, 
возможности устроиться на работу или арендовать жилье. Это уже сегодня происходит и в 
Соединенных Штатах, и в Западной Европе. С миллионами сторонников Трампа, с 
симпатизантами QAnon, ковид-диссидентами, членами правых партий и движений. Огромные 
массы людей переводятся в категорию маргиналов и ограничиваются в правах. 

Это происходит еще и потому, что сегодня для этого появились чисто технические 
возможности. Огромные централизованные массивы данных, обмен информацией между 
любыми административными системами в режиме реального времени, тотальный 
электронный контроль позволяют отслеживать и управлять жизнью сотен миллионов человек.   

Если Запад требует сегодня единомыслия от собственных граждан, было бы очень 
наивно надеяться, что завтра не вспомнят про нас. Обязательно вспомнят. Поэтому 
происходящее на Западе, помимо всевозможных политических последствий, предполагает 
необходимость серьезного и спокойного обсуждения нашего цифрового будущего. 

А мы готовы к этому будущему? Насколько наш национальный суверенитет будет 
защищен в условиях этого «прозрачного» глобального мира? И главное – у кого в руках будет 
та самая кнопка, которая может нас целиком или хотя бы частично выключить? Как компанию 
Parler или Пакистан? Суверенный интернет, который либеральная общественность 
шельмовала и высмеивала в течение нескольких лет, оказался жизненно важной 
инфраструктурой, без обладания которой ни одно государство мира больше не может 
говорить о своем суверенитете всерьез. 

Без построения глубоко эшелонированной защитной системы, которая гарантирует 
бесперебойную работу интернет-каналов на всей территории России, строить дата-центры, 
отказываться от бумажного документооборота и полагаться на искусственный интеллект 
было бы как минимум очень неосмотрительно. 

Сегодня речь идет не о том, что американские цифровые платформы отключили 
аккаунты Трампа или серверы Parler. Речь о том, что помимо Федеральной резервной 
системы, которая печатает доллары для всего мира и поэтому имеет контрольный пакет в 
мировой экономической системе, Соединенные Штаты открыто стремятся к технологическому 
господству нового типа. Цифровому. 

Это атомная бомба XXI века, и обладание ею для нашей страны – вопрос выживания и 
просто безопасности. Как в 1945 году. 

Взгляд 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.01.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73, 80 ▲ 0, 27 

EUR 89, 65 ▼ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


